

LOS PERIODICOS DE LA SEMANA.

ENTRE LINEAS

COCACOLERO

Para leer periódicos y comer pescado hay que tener mucho cuidado.—La noticia tremenda de la semana fue la declaración publicada por la UPI, del expresidente norteamericano Truman sobre el vuelo espacial. Truman dijo que era una gran hazaña, "si fuera cierto". Declaró esto después de que se publicaron felicitaciones de todos los observatorios astronómicos del mundo, del Presidente Kennedy, del Papa, y en fin, de cuanto bicho viviente hay sobre la tierra. Causa consternación que semejante cretino haya sido presidente de un país tan poderoso como los Estados Unidos. Con razón dió la orden de lanzar la bomba atómica en Hiroshima.

MEZQUINDAD

El lanzamiento de los astronautas puso de relieve una vez más los defectos de nuestra prensa. La República del domingo sólo sacó un cable de Londres, de cuatro pulgadas sobre la hazaña que ocupaba la mitad del espacio en la prensa mundial. Semejante mezquindad sólo puede explicarse por el veneno que destila el contrarrevolucionario cubano que hace la página de cables de ese diario. No nos imaginamos a un redactor costarricense tan envenenado ni tan torpe. Al mismo tiempo venía en el periódico como ocho notas contra la Revolución Cubana.

QUIEREN TAPAR EL SOL CON UN DEDO

La Nación ha dado la mejor información sobre los vuelos espaciales y es justo reconocérselo. Y no es un elogio. Cualquiera que tenga la menor noción de lo que es el periodismo, tenía que hacerlo como lo hace toda la prensa del mundo, pero es que aquí hay toda una corriente que se opone a que sean publicadas esas informaciones. Son los fascistas partidarios de Truman.

¿ENVIDIA O CARIDAD?

Pero lo que hizo con la mano lo borró con el codo La Nación. La Columna, hizo un chiste sobre el hecho de que los cosmonautas estuvieron conversando libremente en el espacio exterior, y dijo que los rusos tenían que ir lejos de su patria para hablar libremente. Aparte de la tontería que eso significaba, por ser quizá la conversación de los cosmonautas la más escuchada en la historia del mundo, este pobre chiste revela el envenenamiento de quien tal escribió, y su pobreza mental.

LOS FELICES ESCLAVOS

No han faltado en nuestros diarios, pero principalmente en La República, notas en que se comenta que es una lástima que los triunfos espaciales se consigan por un país donde la gente vive esclavizada. ¿Habría todavía gente que les compre esas tonterías? Quien tenga la menor noción de lo que es la esclavitud sabe que los esclavos no pueden producir obras de progreso. Por el contrario, sólo el hombre



Por J. MARIN

en las más absolutas y reales condiciones de libertad política, económica y social pueden avanzar como se ha logrado en la URSS. Precisamente el sistema esclavista se hundió en todos los países hace muchos años porque los esclavos destruían los medios de producción. Curiosamente esos esclavos COMUNISTAS producen los más hermosos triunfos de la humanidad, elogiados por el Papa como homenajes a Dios.

DUDAS QUE MATAN

"Dúdase de efectividad del programa Alianza para el Progreso", leímos en un titular del Diario de Costa Rica del 14. Pero lo que la nota dice es que la revista más reaccionaria de los Estados Unidos, que se llama "United States News and World Report", afirma que la situación en América Latina después de un año en que se han invertido mil millones de dólares "es en muchos sentidos peor". Eso no es "dudar de la efectividad", sino estar seguro del fracaso.

FRACASADA LA ALIANZA, DICE MOSCOSO

Por otra parte, El New York Times de la semana pasada, informa que Teodoro Moscoso, administrador de la Alianza, dijo a los empleados de su Departamento cuando le propusieron celebrar a todo meter la fiesta del primer año de su programa, que mejor no celebraran nada, porque la Alianza estaba prácticamente fracasada. Si agregamos a esto las declaraciones de Figueres en la Conferencia Sobre Tensiones Mundiales, publicadas por la UPI, tendremos el cuadro exacto del fracaso. Y este programa, queridos amigos, era uno de los últimos argumentos del imperialismo. Como bien dice el Pocho Telles: VP (vamos perdidos).

LAS TONTERIAS DEL TURISMO

No podemos dejar pasar este parratito. Don Emilio Jiménez, Secretario de la Cámara de Comercio, dijo en la página 14 de La Nación del 14 lo que sigue: "Sería, me parece a mí, como un acto de sinceridad nacional, suprimir de los folletos de pro-

paganda que con frecuencia el Instituto Costarricense de Turismo edita y reparte profusamente, la gastada historia de parques donde por las noches, en círculos con céntricos, giran separados hombres y mujeres; no seguir hablando de carros primorosamente ataviados que llenos de granos de café, suben y bajan por los montes floridos, y olvidarse en las campañas de propaganda internacional de un vestido que nunca fue exactamente el hábito de nuestras bellas y que sólo se lo ponen, una vez al año, las alumnas de las escuelas para niñas ricas y las señoritas, ya mayores, que con tal de cambiar de adorno, inventan fiestas de pretendida beneficencia a las que concurren con igual facilidad metidas en una "mini-falda", disfrazadas de "conchas ticas", apaches, romanas, japonesas y hasta mamarrachos".

LA DULCE VIDA

Eso, estimado don Emilio, es lo que llaman "La Dulce Vida", y lo peor es que en nuestra decadente sociedad, no sólo las chicas hacen ese género de locuras, sino que van de mini-falda y de romanos semi-desnudos, los mamulones con tamanca barba. ¿Sabe don Emilio una cosa? A esa clase de vagabundos es a los que no les gustó en Cuba la Revolución, y se vinieron a echar pulgas aquí. Y usted, ¿qué piensa de la Revolución Cubana?

LOS TORPES GOBERNANTES GUATEMALTECOS

Los únicos que pueden igualarse a Truman en eso de hablar cosas descabelladas son los gobernantes de Guatemala. Un día Murillo, al recibir una condecoración, declaró que William Walker nos había dejado, por lo menos, un hermosa frase en América Central: "Las Cinco o Ninguna". Esa frase fue el grito de guerra de Walker cuando quiso convertir a Centro América en una sola República esclavista y esclavizada. Para Un día Murillo y para Ydígoras, esa es una buena divisa del unionismo. Y parece que no andan descaminados, porque efectivamente, la Unión Centroamericana que ahora se está fraguando es similar a la de Walker, y está organizada por otros gringos, que no se llaman Walker, pero que se llaman Kennedy o Rusk o Moscoso o Telles. Antes era la unión bajo el esclavismo. Ahora es la Unión bajo el imperialismo. Formas diferentes en un mismo dominio.

TRES COLUMNAS Y UNA SOLA SINGRACIADA

Esta semana ocurrió algo divertido. Los formadores de La República pusieron en la columna de Peseta las gotas de Kamuk y las de Peseta en lo de Kamuk. Nosotros pensábamos que el error no fue importante. Cualquiera día el humorista formador puede intercambiarlas también con "chisporroteos". En fin, son tres columnas distintas y un solo singracia verdadero. Son tan malas, que dos de ellas fueron debidamente echadas puerta afuera de La Nación, que pretende ser un periódico serio (aunque esté lejos de serlo).